

Segun Emilio Attard

Mañana quedará dictaminado el proyecto de Estatuto catalán

(Inf. en Última Hora.)

Accidente de Harrisburg

Embarazadas bajo control médico

Las mujeres embarazadas de la zona de Harrisburg, en el estado norteamericano de Massachusetts, serán sometidas a vigilancia médica especial de una duración global de 2 años. La causa de esta medida se halla sin duda en el accidente ocurrido el pasado 28 de marzo en la central nuclear de «Three Mile Island», en Harrisburg, cuando se registró un escape en la central que obligó a la evacuación de toda la población civil de la zona.

Ahora se ha sabido, cinco meses después, que un equipo de nueve médicos supervisarán los 8.000 nacimientos previstos entre la fecha del accidente y el 27 de marzo de 1981. La cuarentena, pues, será de tres años. Asimismo, se realizará un

estudio comparativo entre los bebés dados a luz por madres encinta durante el período del accidente y los niños concebidos durante el mismo período.

La noticia fue dada a conocer por el director de la oficina de Investigaciones Médicas del Estado, doctor George Tokuhata. El médico insistió en la versión oficial del Gobierno de que los niveles de radiación registrados durante el accidente fueron muy débiles, pero añadió que los bebés son cuarenta veces más sensibles que las personas maduras y que las consecuencias psicológicas derivadas de aquellos días de tensión y miedo sobre las mujeres encinta podrían ser considerables.

El Ministerio de Industria y Energía tiene preparado un plan de racionamiento

Cupones para la gasolina

Su puesta en práctica depende del consumo en los próximos meses

El Ministerio de Industria y Energía, a través de sus servicios técnicos, tiene preparado un plan general de racionamiento de gasolina. Este plan de emergencia se pondría en marcha cuando las reservas petrolíferas españolas alcancen unos mínimos calificados como «preocupantes».

El plan de emergencia en el consumo de gasolina se basaría fundamentalmente en los cupones de racionamiento. Como fechas posibles para su puesta en marcha se especula con el próximo otoño.

Las fuentes informantes han señalado que el Centro de Estudios de la Energía tendría listo el plan y estaría pendiente su puesta en práctica a la evolución del consumo en los próximos meses. Las últimas cifras oficiales hablan de unas reservas petrolíferas de 30 millones de toneladas, sin embargo, es alarmante el nivel de consumo de gasolina. A pesar de las recientes subidas de precio, los automovilistas han continuado acudiendo normalmente a las gasolineras

por lo que los recientes aumentos no han tenido un sentido disuasorio en el consumo. En la quincena del 16 al 30 de julio pasado se registró un aumento del 1,7% sobre las mismas fechas de 1978.

Cupones semestrales

El plan de racionamiento estaría basado en cupones con un ámbito semestral y por una cantidad determinada de litros de gasolina. Esta cantidad aún no se ha fijado va

que dependerá de las reservas petrolíferas existentes en nuestro país en el momento de adoptar la decisión. Los automovilistas mantendrían en su cartilla de racionamiento una «cuenta corriente» de litros de gasolina asignados hasta su consumo total. Esta medida, lógicamente, tiene como objetivo el ahorro energético por vías drásticas, aunque la puesta en funcionamiento de este sistema de restricciones supondría un gasto de más de 200 millones.

A juicio de los técnicos del Ministerio de Industria y Energía este plan de racionamiento no sería efectivo sino va acompañado de otras medidas de ahorro de combustible. Entre éstas se señalan: Restricción de la circulación durante los fines de semana

mediante el sistema de las matrículas. Es decir, a partir de las 12 del mediodía del sábado y hasta las 12 de la madrugada del domingo sólo se permitirá circular a los coches cuya matrícula finalice en par si el domingo es fecha par, o bien al revés. Con este sistema se conseguiría reducir en un cincuenta por ciento el número de conductores durante el fin de semana, aunque surgiría la picaresca de las familias con doble vehículo.

Otras medidas como el cierre alternativo de gasolineras, cierre nocturno, aumento del precio, etc., han sido tomadas en consideración pero no son aconsejables ya que es muy relativa la incidencia que tienen en el ahorro.

Suspendidas las negociaciones

Habrà huelga de gasolineras

(Agencia.) — Las negociaciones del convenio estatal de gasolineras quedaron suspendidas a primeras horas de la noche de ayer, por el presidente de la comisión deliberadora del convenio, por lo que CC.OO. continúa manteniendo la convocatoria de huelga.

Las centrales sindicales CC. OO., UGT y USO han hecho público un comunicado conjunto en el que señalan que el presidente de las negociaciones ha anunciado que estas se reanudarán el próximo día 17 a las cinco de la tarde.

En el momento de suspenderse las conversaciones, añade el comunicado, la patronal había tomado en

consideración sendas propuestas de la comisión negociadora, formuladas por CC. OO. y UGT, y ha añadido que dará una respuesta el viernes, ya que hoy no estaba dispuesta a negociar nada en tanto no fuera desconvocada la huelga.

Por otra parte, la nota señala que en diferentes intervenciones, los representantes de CC. OO., UGT y USO han reiterado su voluntad de continuar negociando, incluso anoche, a lo que la patronal se ha negado, por el mismo motivo.

La propuesta formulada por CC. OO. se cifra en un 11 por ciento de aumento sobre la masa salarial, más un 1,5 por ciento por cada cinco céntimos en que Campsa au-

mente las comisiones a los empresarios.

(Sigue en Última Hora.)

Los policías piden un sindicato democrático

(Redacción.) — Un centenar de policías de todo el Estado reivindica su sindicato profesional. Los Estatutos fueron presentados en el Registro General de la Función Pública, el pasado mes de febrero, con la denominación de Unión Sindical de Policía (USP). Han transcurrido cinco meses y sus promotores no han recibido ninguna respuesta por parte de la administración, por lo que su actuación sigue considerándose como ilegal.

El USP es el primer sindicato que, en caso de autorizarse, defendería los intereses de estos funcionarios públicos. Sus inspiradores lo definen como un sindicato unitario, de clase, que respeta los principios democráticos y que concibe a los policías como trabajadores al servicio de la colectividad. Agrupa libremente y sin distinción alguna, a todos los integrantes de la profesión policial que defiendan el orden legalmente establecido, pero con independencia respecto a la ideología política en el poder.

(Amplia información en pág. 16.)

Tarragona

Gran incendio forestal

(Agencia.) — Cerca de cinco mil hectáreas, en su mayoría de bosque, han ardió hasta el momento en el incendio forestal que se desarrolla en la provincia de Tarragona, según ha manifestado un portavoz de ICONA.

La misma fuente admitió la posibilidad de que el fuego haya sido provocado, aunque se carece de precisiones al respecto.

Las llamas, empujadas por un fuerte viento, se propagan a gran velocidad por los términos de Pont d'Armentera, Querol, Cabra del Campo y Montmajor de la Barca. Intervienen en la extinción unos diez vehículos au-

to-bomba de los parques de bomberos de las diputaciones de Tarragona y Barcelona, así como fuerzas de ICONA y de la Guardia Civil.

Según diversas fuentes consultadas por «Europa Press» se trata del mayor incendio forestal registrado en la provincia hasta la fecha. Los daños materiales son, asimismo, muy elevados, si bien no ha habido que lamentar víctimas.

La mayor dificultad para controlar el siniestro —añadieron estas fuentes— radica en las características de terreno quebrado de la zona, que impiden el acceso de los auto-bombas a los puntos más adecuados.



El presidente Suárez junto a Violeta Chamorro y la señora Carter. (Foto: AP.)

Invitado por Violeta Chamorro

Suárez visitará Nicaragua

(Redacción.) — El presidente del Gobierno español, Adolfo Suárez, anunció ayer en Quito (Ecuador) a los periodistas que en su próximo viaje a Latinoamérica en octubre visitaría Nicaragua. Las declaraciones de Suárez se produjeron en el transcurso de una rueda de prensa que el presidente había convocado al término de la entrevista que minutos antes mantuvo con la representante de la Junta de Reconstrucción Nacional de Nicaragua, Violeta Chamorro.

En la misma, según manifestó Suárez, la delegada del Gobierno nicaragüense, tras agradecer la ayuda prestada por el Gobierno español al pueblo de Nicaragua tras la caída de Somoza, le cursó una invitación para que visitara próximamente su país; invitación que fue aceptada por Suárez.

Por otra parte, ayer terminó la segunda etapa del periplo latinoamericano de Suárez. A diferencia de su estancia en Brasil, el ha-

lance del viaje a Ecuador se ha caracterizado por los importantes contactos políticos mantenidos con altos dirigentes que habían acudido también a Quito con motivo de la toma de posesión de Jaime Roldós como nuevo presidente del Ecuador.

De estos contactos, cabe destacar la distensión lograda con el Gobierno venezolano y la entrevista mantenida con el secretario de Estado norteamericano, Cyrus Vance, centrada principalmente sobre la postura española ante la próxima Conferencia de Países No Alineados, a celebrarse a principios de septiembre en La Habana (Cuba).

Por último hay que señalar que la entrevista que en principio estaba prevista para la tarde de ayer entre Suárez y Felipe González no se pudo llevar a término dado la apretada agenda de trabajo de ambos.

(Más información en pág. 4 y Última Hora.)